



Falange

12
FEBRERO
1937

Órgano diario de FE de las JONS

◆ Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma ◆

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 11 de Febrero de 1937

Ejército del Norte: 5.º, 6.º y 8.º División y Divisiones de Avila y Soria; sin novedad con ligeros tiros de fusil y de cañón. Se pasaron a nuestras filas 20 milicianos con armamento y varias familias que huyen de los horrores de la zona roja.

División de Madrid: En Madrid se ha realizado un avance de nuestras líneas hacia el Este. Nuestras columnas han cruzado el Jarama y a viva fuerza desalojaron al enemigo de sus posiciones, obligándole a retroceder, dejando en nuestro poder más de un centenar de muertos, dos carros de asalto rusos y cuatro más averiados.

En la Ciudad Universitaria, el enemigo llevó a cabo un intenso ataque, después de una intensa preparación artillera. Fué rechazado con grandísimas pérdidas dejando en nuestro poder muchos muertos entre ellos dos oficiales de asalto.

En uno de los carros de asalto que cayeron en nuestras manos al atravesar el Jarama, se encontró el cadáver de un capitán francés.

Ejército del Sur: En la provincia de Málaga, nuestras columnas se dedicaron a limpiar de enemigos los diferentes pueblos, habiendo recorrido hoy los de Monda, Coin, Alhaurín el Grande y Alhaurín de la Torre. Anoche se ocupó Motril. En este último punto se castigó mucho a los rojos que huyen desordenadamente.

En Málaga, donde la vida se normaliza, nuestras autoridades se han apoderado de un taller muy importante de carga de municiones de fusil y de cañón. En Ronda, se han acogido a nuestras fuerzas, más de 300 familias. En Granada, se han presentado en el día de hoy, un sargento y 11 soldados escapados de Almería.

Actividad de la aviación: En el frente de Madrid se ha derribado un avión de caza enemigo, que cayó en nuestras líneas. En el frente de Motril, nuestros cazas entablaron combate con la aviación enemiga, derribando dos Potez, uno de los cuales cayó al mar.

Salamanca, a 11 de Febrero de 1937.

De orden de S. E.; El 2.º Jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

Oro viejo de la Falange

En cada momento histórico lo más interesante es saber cómo, por qué, para qué se dividen las conciencias de los hombres. Y despaudadamente no siempre está de un lado el bien y del otro el mal, de un lado la luz y del otro las tinieblas. No. Muchas veces se parten mal los campos de lucha y hay casi tanto herrar, oscuridad y bajo interés de una parte como de la otra.

Ante el presente momento español es preciso que la Falange tenga la amarga valentía de decirlo bien claro: España se nos aparece mal purificada en dos, en una pugna cada vez más turbia y oscura, donde nuestra posición será desde luego ardua y difícil.

Sin duda no nos podemos colocar al lado del rencor, de la inteligencia frente a la historia patria; del mal entendimiento del Estado, de la barbara irreligiosidad, que los izquierdistas reprentan.

Pero contra esto encontramos agravados como nunca en las derechas el conservatismo obtuso de siempre, la falta de fe en una unidad de destino, la falta de todo sólido concepto, del estado, la espantosa desidia espiritual ante los supremos valores, el horror al heroísmo, la organización de una cobardía defensiva de subalternos intereses.

No se hace sino especular diabólicamente sobre los peores defectos españoles y sobre los más torpes egoísmos sin que exista por ninguna parte la menor solicitud de invocar las fibras religiosas y morales y poner en ejercicio las mejores virtudes. De 1933 acá se ha bajado lamentablemente el tono de la pugna. Basta ver la propaganda electoral y sus carteles, todos ellos de un atroz empirismo utilitario. La falta de fe viva en España solo produce para disimularse por otra parte una muerte retórica patriótica cada vez ya menos sonora, con sonido cada vez más inequívoco de moneda falsa, porque suena y resuena ya sin una sola garantía de obediencia y sacrificio.

Las raíces del árbol del futuro de España las hemos hallado nosotros cercadas de abrojos y de espinas. Muchos de esos abrojos y de espinas hemos pasado, dejando reguero de sangre y aún hermanos nuestros en el camino. Estamos ya nosotros muy dentro—y ellos muy fuera—de una gran aventura española y espiritual, rodeados de espinas y de abrojos por todas partes que hacen apartarse con horror de nosotros a cuantos que en tener un patriotismo para guardar la piel, la bola y la roca y andar de rositas el camino. Nos hemos metido allí en el sitio de donde no se sale sino salvados, en la cima del árbol de la historia patria que será todo nuestro. Perseverad imposibles. La perseverancia en la fe viva y de la obra viva es el inflexible secreto de la victoria. Nuestro movimiento asume todos los caracteres de los grandes movimientos renovadores. No nos falta ni el que nos llamamos locos todos los señados cuya política no consistía sino en engordar para el maladero, y seguir los conciertos conocidos.

La intemperancia os costará dificultades, amarguras y sinsabores en principio aunque luego os reporte dignidad, alegría, limpieza y fuerza moral a los ojos de España entera. Gran parte de España se avergonzará de sí misma al día siguiente de la lucha. Pero ni la Falange se avergonzará de nosotros ni de la Falange, España.

Hasta la momentánea impopularidad si llegara en algún lugar o momento la aguantaréis con implacable menosprecio.

Sólo a vosotros os es dado responder a la cara de quienes os ofenden: ¡Arriba Español!

(Del semanario ARRIBA, 23 Enero 1936)

Nuestras fuerzas han ocupado Motril Ha sido cortada completamente la carretera de Valencia La escuadra nacional ha bombardeado el puerto de Barcelona.

HABLA ESPAÑA

Servicio de Radio E A 6 A F

Crónica de nuestro corresponsal especial de Guerra en Málaga

El primer acto público celebrado en Málaga después de la ocupación de la ciudad por las tropas nacionales, ha sido como corresponde en España Católica. Una solemne misa de Campaña, tuvo lugar esta mañana a las once en el Paseo del Parque, oficiando un sacerdote malagueño, el Padre Campos, ante un altar engalanado. El Comandante Militar de Málaga Coronel Borbón, oyó la misa a caballo rodeado de su Estado Mayor. Un enorme gentío constituido por multitud de personas de todas las clases sociales asistió a la ceremonia con gran reverencia, siendo muchas las personas que lloraban de emoción explicable, pues esta era la primera misa que oían después de seis meses de lucha contra la Religión, durante los cuales no sólo los sacerdotes y las monjas, sino toda persona sospechosa de ser católica ha sido perseguida y asesinada.

El día era espléndido. Uno de esos días limpidos, serenos, sin una nube en el cielo, que suele lucir Málaga por la bondad de su clima. Terminada la misa apareció un aparato nuestro de caza volando bajísimo hizo maravillosas acrobacias, aplaudiendo el público con enorme ovación. Seguidamente se organizó el desfile en el que tomaron parte además de tropas, representativas de toda la guarnición, las milicias organizadas de Falange y Requeté que con nuestro ejército se vieron aplaudidos delirantemente por el pueblo, siendo también aplaudidísimos los Flechas y Pelayos que con rapidez increíble se han aprendido de un modo perfecto las primeras noticias de la instrucción militar.

La reorganización de los servicios continúa con la mayor eficacia y que puede decirse que en este respecto, a lo menos, Málaga ha sufrido una transformación grande desde la entrada de nuestras tropas. La población civil se siente atendida y segura, y el terror de los pasados meses ha sido desplazado por una confianza ciega en las autoridades y por la convicción que no tienen que temer a la Justicia los que no tengan motivo para ello. Esta actúa de un modo rápido e inflexible por medio de Consejos de Guerra constituidos en la Audiencia de Málaga, a uno de los cuales asistieron los periodistas

que han presenciado la ocupación de la ciudad y de cuanto han visto ahora, los periodistas han sacado una profunda impresión.

La actuación de los consejos de guerra les ha hecho el efecto más favorable tanto por el procedimiento que se sigue con los acusados como por la rectitud de los jueces. Por cierto que en presencia de estos corresponsales ocurrió esta tarde una cosa que también debe contribuir a deshacer la leyenda negra antiespañola, pues contra lo que suele decirse en el extranjero por personas que debieran tener más cultura y mas respecto a la verdad, vieron a un sacerdote declarando en favor de un detenido y hablar de él en los mejores términos, no obstante la gravedad de los cargos que en contra suya pesaban.

Los citados periodistas han tenido estos días abundantes ocasiones para comprobar que todo lo que se decía acerca de los horrores ocurridos en Málaga, del caos y de la anarquía que durante más de medio año han reinado en la infortunada capital andaluza y de la ruina total que la amenaza, es pálido en comparación con la realidad. Hoy, hoy mismo, conversaron largamente con un matrimonio norteamericano que ha vivido largos años en Málaga y ha sufrido las terribles penalidades de estos meses. Por ellos se han enterado que en Málaga, desde el 18 de julio con el advenimiento al poder del frente popular, no ha habido ni ficción siquiera de un gobierno. Millares y millares de seres inocentes han muerto de la manera más cruel por el mero hecho de ser personas decentes.

Los incendios de grandes edificios y viviendas particulares no tienen más explicación que el odio, la envidia y la barbarie de las hordas rojas dirigidas por los jefes marxistas y la mal llamada autoridad del gobierno rojo, ni podía ni quería detener el furor incontenido o contener el furor de las masas.

El problema que se debatía en España no era político, sino problema de vida o muerte para una nación. El bienestar y la riqueza de España se hubieran perdido irremisiblemente de no surgir o de no triunfar el glorioso movimiento que acudilla el General Franco y por el nombre de éste que gritan a coro los manifestantes al correr por las calles, dió a todos la seguridad y el triunfo de la causa.

Aún en el momento en que iban conducidos a la muerte, no han

dudado de la victoria final tres cadetes de 16 a 17 años de edad sacados en las cárceles de Málaga para sufrir la muerte por España en los primeros días del movimiento, dieron una prueba tal de entereza y de fe en los destinos de la Patria, que sus compañeros de cautiverio cobraron ánimos para resistir las vejaciones y tormentos a que eran sometidos. Y otro muchacho de 10 años pidió un cigarrillo cuando supo que iban a matarle, se volvió hacia sus amigos y con un sereno y firme «Arriba España» salió a afrontar la muerte. Estos magníficos ejemplos como los que vieron en la capital los oficiales del «Sánchez Barcáiztegui» durante su prisión, como la noche en que fueron condeados y asesinados, imitados por otras tantas personas que han muerto en Málaga por España y por la religión, infundieron ánimos a todos y les dieron fe y resignación para morir como caballeros españoles.

España y el mundo entero sabrán pronto la verdad de lo ocurrido en Málaga. Varios equipos cinematográficos han impresionado películas de la destrucción e incendios y hasta de momentos tan interesantes como en la ocupación, así como la liberación de los trescientos presos que estaban a bordo del buque prisión. Un equipo de investigación reúne sistemáticamente los datos para escribir la historia de los terribles sucesos acaecidos en estos meses. España ya lo sabe, el mundo tendrá entonces mejor motivo para conocer la causa fundamental de nuestra lucha y los altos ideales que la inspiran. Viva España.

¡UNA PATRIA: ESPAÑA UN CAUDILLO: FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

Pero hay algo más que hacer que oponerse al marxismo. Hay que hacer a España. Menos «bajo esto», «contra lo otro», y más «Arriba España». «Por España una, grande y libre». Por la patria, el pan y la justicia.

Queremos el orgullo recobrado de una patria descargada de chafarrinones zarzueleros: exacta, emprendedora, armoniosa, indivisible: unidad de destino superior a las pugnas entre los partidos, los individuos, las clases y las tierras distintas.

JOSE ANTONIO

ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE ¡ARRIBA ESPAÑA!

A través de la España reconquistada

ESTAMPA DE SEVILLA

(De nuestro enviado especial camarada Marqués)

Antes de seguir nuestro camino hacia lo que constituye la meta de nuestro viaje, echemos una mirada sobre esta incomparable ciudad de Sevilla. No vamos a intentar con estas líneas la descripción de la ciudad bruja que encanta y subyuga a cuantos se le acercan. Sevilla la mágica, la maravillosa, la hechicera, emporio de la gracia y del casticismo andaluz, la Sevilla policroma y perfumada de las rejjas y los tientos de flores, de las blancas callejas del barrio de Santa Cruz, la Sevilla luminosa y jaranera del trapío y del toro, no es en este instante la que deseamos presentar a nuestros lectores. Ahora hay otra Sevilla que se antepone a aquella, una Sevilla vibrante de fé y de entusiasmo patriótico que señala al resto de la España nacional cual es su única posición posible de la hora presente, grávida en sentido histórico. De esotra Sevilla queremos esbozar una breve semblanza en esta estampe sevillana de hoy, para que en Mallorca puedan formarse una noción aproximada de como se sigue el curso de la guerra en el territorio qua ha vivido de cerca la tragedia roja, pero que ya se libró de su yugo de pesadilla.

Sevilla es hoy una población digna de la alta función directriz que ha sido llamada durante el actual período bélico. Aquí la guerra se vive en toda su intensidad, no solo por el número de soldados de todos los cuerpos y de todas las procedencias que la invaden dando a sus calles y a sus lugares de aglomeración ciudadana un aspecto de gran plaza militar, sino más bien porque la guerra es el eje alrededor del cual gira actualmente toda la vida sevillana.

Desde que el 18 de julio con unos doscientos hombres entre soldados y falangistas dió el General Queipo de Llano el grito de adhesión al movimiento nacional, Sevilla está abocada en cuerpo y alma a la gran aventura que habrá originado el resurgimiento español. Aún hoy, cumplido ya el medio año de aquella fausta fecha que quedará grabada en oro en el libro de la historia patria, la abundancia de estandartes nacionales, falangistas y de las naciones amigas que han reconocido nuestro legítimo gobierno: de proclamas y carteles atractivos y vibrantes que decoran todas las esquinas; de adornos y de iluminaciones que sin la reducción que los mallorquines conocemos, proclaman hasta qué punto la población sevillana está compenetrada con la marcha victoriosa de nuestro Ejército y como su sensibilidad registra los más íntimos latidos del alma popular. La prensa, la radio, la tertulia son una prolongación de este estado de ánimo, que se traduce en ese optimismo permanente reflejado en el semblante de la multitud callejera. Cada noticia del avance parcial de nuestras fuerzas en el frente o del triunfo de nuestra diplomacia en la esfera internacional, se acusa instantáneamente en las muchedumbres enfervorizadas y patriotas que con su alegría ruidosa exteriorizan su pensar y su sentir.

El aspecto de Sevilla en estos instantes es el de una ciudad pleométrica de vitalidad. La afluencia de repatriados es tal, que ni hoteles ni fondas ni casas de huéspedes son suficientes para absorberlos totalmente. Una muchedumbre imponente y abigarrada llena durante todas las horas del día sus calles y plazas céntricas; un número crecidísimo e ilimitado de vehículos circula con profusión; los paseos, cafés y locales de espectáculos están siempre rebosante de público. La saturación de población indígena y flotante es extraordinaria. Ni cuando la Exposición de 1929, ni durante sus fiestas de Primavera y de Semana Santa presentó nunca un aspecto semejante.

Y además de esa aglomeración civil la afluencia constante de militares: soldados, falangistas, requetés, milicianos... Miles y miles de uniformes de esa generosa juventud española que rinde a la Patria el tributo de su prestación personal. Los que van y vienen de uno u otro frente, los que gozan de permiso o cumplen otros servicios en la retaguardia y los que convalescientes de sus heridas van restableciéndose bajo el clima benigno de esta tierra bendita, todos ellos contribuyen a esta animación inusitada que presenta Sevilla convirtiéndola hoy por hoy en la capitalidad de la España reconquistada.

En otro orden de actividades se revela igualmente esta exuberancia vital. Los comercios, atiborrados de existencias sus escaparates, apenas si notan la falta de alguno que otro artículo de procedencia extranjera. A todas horas una concurrencia considerable de compradores hace circular las fuentes de riqueza en una proporción muchas veces superior a la normal. En este ramo de la economía, la guerra antes ha acrecentado que no ha reducido las operaciones. Los restaurantes, las tiendas de comestibles y ultramarinos, las pastelerías y dulcerías, las tabernas y demás establecimientos análogos que en una proporción impresionante existen en esta capital, presentan también sus vitrinas y estantes desbordantes de mercancías y continuamente se los vé invadido por grandes afluencias de parroquianos. En lo que afecta a subsistencias, nada falta aquí ni en toda la zona nacional y la población hace su vida de siempre, no son necesarias las colas para adquirir los artículos de primera necesidad y ni a estos ni a la mayor parte de los restantes han sido permitido aumento alguno en los precios, de manera que en este aspecto en nada se notaría la existencia de la guerra si no fuera por la cantidad de banderas, retratos, atributos y emblemas patrióticos que decoran, en muchos casos con sumo gusto y originalidad, los mostradores y fachadas de los comercios, que da a la población un carácter festivo permanente.

No es posible hablar de Sevilla sin hablar del General Queipo de Llano y de sus famosas e históricas charlas que tanto han contribuido a elevar la moral de la retaguardia y a mantener la fé en las masas nacionales aún bajo la dominación roja. Si en la España nacionalista se le quiere y reverencia, en Sevilla este cariño y veneración llega a límites verdaderamente emocionantes. Su presencia en las calles es acogida con manifestaciones de viva simpatía. Y sus charlas nocturnas son esperadas con el máximo fervor. En los cafés se hace el silencio más absoluto para oírle; en los cines, se interrumpen las secciones mientras dura la charla, que se retransmite por los altavoces de la pantalla; en la calle, ante las instalaciones de radio de los establecimientos públicos, se agrupan los transeuntes a oír la verdad que fluye de los labios del General entre las graciosas ocurrencias e incisivas mordacidades. Es posible que nunca pueda fijarse exactamente la proporción en que habrá contribuido el glorioso General Queipo al triunfo de la causa de España, pero es indudable que sus emisiones habrán sido uno de los factores más decisivos.

Esta es la Sevilla que capitaliza el sector sur de la España reconquistada. Así se siente a España en esta tierra, no sin razón llamada de María Santísima. Y ante esta formidable organización que revela la prodigiosa inteligencia que la dirige, y ante esta poderosa corriente patriótica que fluye de este pueblo admirable, todos los españoles sentimos reafirmar en el pecho la confianza más absoluta en el triunfo inminente a que nos conduce el Alto Mando y a ahondar en el corazón el amor a esta España nuestra de los altos y gloriosos destinos.

Miguel MARQUES COLL

Sevilla, enero 1937.

«2 MINUTOS...»

Nuestra concepción del hombre y de la Patria está por encima de partidos y de políticas; nuestra concepción total del hombre y de la patria es histórica, poética, moral, sindical y religiosa.

Somos la conciliación imperiosa de las discordias españolas, la solución plena de entusiasmos heroicos y de pesimismo revolucionarios. Somos tradicionales y al mismo tiempo reaccionarios; somos nacionalistas y al mismo tiempo universales.

Nosotros no tenemos compromisos, no tenemos espíritu de tinglado y de farsa. Tenemos un pacto con el cielo y con la tierra de España. No nos han gustado nunca las compañías, hemos preferido estar solos contra todos, contra los extremismos de arriba y contra los de abajo. Nuestro extremismo, viril y tenso, está en la Fé poderosa que nos impulsa a la gran aventura, al gran riesgo de conseguir una UNIDAD DE DESTINO.

Somos tercios. Para nosotros todo lo que no sea volver a los grandes métodos espirituales, a las raíces originales que formaron el Imperio, nuestra universalidad histórica, es vano, es nulo, es inútil para nosotros.

En eso somos algo más que tercios somos testarrudos.

Fomento del Turismo

EXCURSION PARA EL DOMINGO DIA 14 DE FEBRERO DE 1937 A BUÑOLA, COLL D' HONOR, CASTILLO DE ALARO. ALARO PALMA.

Salida a las 7:30 en punto, del local social hacia Buñola y Coll d' Honor desde donde se seguirá a pie por Son Perot, Orient y Castillo de Alaró. Aquí se comerá y por la tarde se emprenderá el regreso hacia Alaró y Consell para tomar el tren de regreso a Palma.

Comida individual. Incripciones hasta el mediodía del sábado, en el local social: Plaza de la Constitución 34-36, Teléfono 2216.

¡VIVA ESPAÑA!

Donativos

Por conducta del Bomandante Militar de Felanitx, ha sido entregada al Alcalde de dicha ciudad, la cantidad de 2.000 pesetas, importe de los haberes devengados por el personal de Falange durante los meses de julio, agosto, septiembre y octubre; con el objeto de engrosar la Suscripción Nacional.

D. Antonio Piña periodista ha entregado al Excmo. Sr. Comandante Militar a beneficio del Movimiento Nacional dos alfileres de oro y una obligación de 500 pts. nominales del Ayuntamiento de Málaga.

El Comandante Militar de Sóller ha enviado, para su ingreso en la Suscripción Nacional, 2.000 francos franceses, que han donado los señores siguientes, todos ellos residentes en Francia: D. Bartolomé Marí 100 francos, D. Juan Casanovas 300 francos, D. Guillermo Alemany, 600, D. José Adrover Planas 500, D. Juan Adrover Marí 500.

Para igual destino remite el Jefe del Sector de La Puebla, 15'15 pesetas, produjo de un partido de futbol jugado por soldados de dicho Sector.

El Excmo. Sr. Comandante Militar agradece estos donativos.

CONTRA el riesgo de un fallecimiento en su hogar asegúrese en LA PREVISORA MALLORQUINA Francisco Sancho, 35 Teléfono, 2529

CHOFER en 5 días

Ambos sexos, con autos y profesor especializados en la enseñanza. Nuevo Método.

Informes: GARCÍAS, Avenida de Antonio Maura, 13 - Telef. 1125

Habla Queipo de Llano

Buenas noches señores: Dice un refrán castellano que nunca es tarde si la dicha es buena. Aunque tarde, acaban por confesar abiertamente que han tenido que abandonar Málaga aunque dicen que si lo han abandonado ha sido obedeciendo lo que se les había ordenado para ocupar posiciones mejores; es decir, que han abandonado Málaga y han ocupado posiciones magnificas. Eso es completamente falso, pues se han retirado sin material, aunque dicen que ha sido para alcanzar nuevas posiciones y poder reconquistar el terreno perdido. Estos marxistas, dejan entrever siempre las mentiras o lo embusteros que son.

Dicen también que habían logrado evacuar 250.000 personas que no quieren vivir con los fascistas en Málaga. Añaden que han efectuado esta evacuación en camiones. Para realizar esta evacuación, teniendo en cuenta que en cada camión caben unas 25 personas, si van de pie, hubieran sido necesarios, nada menos que 10.000 camiones y suponiendo que de un camión a otro hubiera habido una distancia de 25 metros, como resulta que de Málaga a Almería hay 210 kms. tendríamos que el primer camión habría pasado de 40 kilómetros de Almería y el último no habría salido aún de Málaga.

También dicen las radios rojas que el ataque se ha hecho mediante submarinos, tanques, aviones y 60.000 alemanes. Esto, como todo lo que dicen es completamente falso. Lo que tengo que decir, respecto a eso, es que el desastre sufrido por los rojos en este sector ha sido uno de los más grandes que han sufrido en esta campaña y en cuanto a lo que dicen que se han retirado, no hay nada de eso, sino que ha sido una escandalosa huida, tan escandalosa, que el general que mandaba aquellas fuerzas, no tuvo tiempo de ponerse el fajín, que abandonó y que al haber sido encontrado por nuestras fuerzas, me ha sido ofrecido; pero yo aún cuando comprendo la buena fé que abrigaban al ofrecérmelo, no he podido aceptarlo, pues como comprenderán, no puede llevar el fajín de un cobarde y como no me ha de servir...

Dicen que han atacado Lopera, Villa del Río y que ocupan otras fuerzas Montoro. Puedo decir que no se han oído 10 tiros en todo el sector; garantizo además que las comunicaciones de Córdoba, Villá del Río y Lopera, se verifican normalmente y si hay alguien que quiera darse por allí un paseito, lo puede hacer en absoluta tranquilidad, pues no le pasará nada. Nuestras fuerzas ocupan Montoro en cuyo sector solo se han tiroteado las fuerzas con algunos grupos que lo hicieron desde la otra parte del río, metidos en unos olivares y que están a 2 kilómetros de Montoro; de manera que la hazaña está en el kilómetro 343 de la carretera o sea 1 km y medio o dos lejos de nuestras posiciones.

FALANGISTAS

Se ha puesto a la venta el Reglamento de primera línea, a 0'25 Ptas.

En el día de hoy, se ha tomado, no tomado porque no ha habido combate, puesto que nuestras tropas siguen recorriendo todos los pueblos de la provincia de Málaga con el mayor entusiasmo por parte de todas las personas de orden que permanecen en ella. A los sitios donde no han tedido tiempo de ir nuestras fuerzas, son llamados por las comisiones gestoras que se han nombrado ellos mismos, en el propio pueblo. Hoy columnas nuestras han estado en Monda, Coin, Alezaina y también una columna de Legionarios ha tomado la población de Motril, que ya dije anoche que se habían quedado las fuerzas pernoctando fuera, porque los daños ocasionados en la carretera, eran enormes teniendo que ser reconstruido un puente para poder pasar las fuerzas. Además los rojos, rompieron la carretera cerca del mar en un sitio en donde el terreno era bajo, provocando en la subida de la marea la inundación de aquella carretera. De manera que no se ocupó ayer; pero se ha ocupado hoy por la mañana. Se han ocupado también todos los pueblos que hay entre Torre del Mar y Motril. Siguen presentándose milicianos y siguen cogiéndose también criminales. Hoy se han pasado a nuestras filas, guardias civiles, carabineros, soldados y paisanos.

En Málaga, entre los criminales, ha sido cogido Francisco Milán, presidente del tribunal popular, que ha decretado la muerte de más de 5.000 personas de orden y también en Málaga, se ha detenido a su compañero de crímenes Muños Turnedes, ex-concejaj.

EL ESPECTACULO QUE TODO PALMA VERA EN

CINE BORN

LILY PONS

EL RUISEÑOR DEL MUNDO

en

CANCION DE AMOR

Del cual el numeroso público que asistió ayer a su estreno podrá informarle de ello.....

UN FILM RADIO...
¡NATURALMENTE!

LLEGA... EL PRIMER GRAN REPORTAJE DE LA GUERRA

TOLEDO LA HEROICA

Riguroso estreno en Palma

CREDITO BALEAR

AGENCIAS BORNE: Plaza Constitución, 48-50
URBANAS SINDICATO: Calle Sindicato, 205-207

SUCURSALES (ANDRAITX, FELANITX, IBIZA, INCA, LLUCH MAYOR, MANACOR, PORRERAS Y SOLLER

Establecida por Orden circular del Gobierno General la obligación de efectuar las contrataciones mercantiles en las mismas condiciones que en campañas anteriores, este BANCO cumple, dentro de las normas propias de su actuación de facilitar las operaciones bancarias dinámicas de tales contrataciones.

Corresponsales directos en las principales plazas liberadas

NOTICIARIO

Nos recuerdan .. en las enormes tragedias y en las grandes victorias.

Los huérfanos rojos de la guerra

El gobierno de Valencia acuciado por las circunstancias, se ha visto precisado a prestar atención a los miles de huérfanos de la guerra y a los hijos de las personas que ellos asesinaron. A tan grave conflicto no le han podido hallar satisfactoria solución ya que el Gobierno no quiere distraer fondos con destino a los huérfanos y se interesa para que los particulares los recojan. Rusia se ha llevado miles de huérfanos, para inculcarles las disolventes ideas bolcheviques.

Los establecimientos cerrados en Madrid

En Madrid, los cafés llevan varios días sin abrirse al público. Las iglesias o han sido destruidas o bien se las ha convertido en cuarteles o salas de baile.

Hambre en Madrid

El hambre aumenta de cada día en la Capital. Se ve a los niños, hambrientos arrojarse sobre los restos de basura de las calles, para devorar cuanto encuentran. El único alimento que se da al pueblo son las películas de propaganda bolchevique.

En Castejon los milicianos se sublevan

200 milicianos que se habían reclutado a la fuerza en las filas rojas, al recibir la orden de marchar sobre Madrid, se negaron a ello, diciendo que sólo combatirían en Valencia. Tuvieron que ser desarmados y conducidos a un campo de concentración. Poco después, sin proceso de ninguna clase, fueron fusilados los siete cabeillas más importantes.

¡Pobre Cataluña!

El verdadero problema para el Gobierno son las luchas entre la UGT y la FAI, que se esfuerzan en unir sin lograrlo, pues los anarquistas se niegan en redondo, diciendo que no quieren cargar con la responsabilidad.

Milicianos rojos que se entregan

Tres mil milicianos marxistas se han rendido a nuestras tropas, cerca de Almería. La aviación nacional ha bombardeado esta Capital.

Nueva conquista del ejército del Sur

Las tropas del General Queipo de Llano han conquistado Torre del Mar.

La toma de Madrid será en breve

El General Mola ha anunciado para muy en breve la toma de la capital, sobre la que se están desencadenando fortísimos ataques. Se ha confirmado oficialmente que la carretera de Valencia está cortada.

Después de la toma de Málaga

En las primeras horas de la toma de Málaga, patrullas de la Guardia Civil circularon, vigilando azotes y tejados, en previsión de una posible agresión, pero pronto pudo verse que tal precaución no era necesaria, pues nadie en la capital se preocupaba de otra cosa que de manifestar su entusiasmo con Vivas a Franco y al Ejército Salvador.

Última resistencia roja

En algunas casas de las alceras de Málaga los rojos quisieron hacerse fuertes, pero pronto fueron desalojados con granadas de mano pagando cara su osadía.

Barcelona bombardeada

Anteayer noche, los barceloneses tuvieron la desagradable sorpresa de verse bombardeados por varios buques nacionales que dispararon doce cañonazos sobre el puerto. Un torpedero rojo que contestó al fuego de estos buques no logró hacer blanco. El bloqueo del puerto de Barcelona es completo.

Franco visitará Málaga

Se están preparando grandes festejos en Málaga para recibir al General Franco, que en breve hará su visita triunfal a esta ciudad.

Lo que se pagó por el asesinato de Calvo Sotelo

Se ha podido comprobar que se pagaron 650.000 pesetas por el crimen. El general Sanjurjo debía ser asesinado también en Estoril. El capitán de guardias de asalto había conferenciado sobre el asesinato con un componente de una logia masónica francesa.

De los cadáveres hallados en las playas francesas

Las investigaciones de los médicos forenses, referentes a los tres cadáveres que el mar arrojó a la costa francesa del Atlántico, establecieron que dichos cadáveres no llevaban ninguna herida que hubieran podido causar la muerte.

Se cree que dichos hombres fueron lanzados al mar, vivos y atados de pies y manos.

Se practicarán también investigaciones referentes a otros cadáveres muy mutilados, pero es posible que las heridas fueran producidas por las hélices del barco, puesto que los cadáveres deben de haber flotado algún tiempo en el mar.

Las autoridades francesas están ahora inclinadas en creer que los muertos fueron víctimas de un combate a bordo de un vapor de los rojos españoles a la altura de Saint Nazaire y que los rojos echaron al mar a sus adversarios políticos.

TELEGRAMA

Al Jefe Territorial de F. E.
camarada Alfonso de Zayas
Palma

Málaga liberada saluda a tí y todo pueblo de Baleares iniciando la grandeza de España.

Conde ALDO ROSSI

Via Ital Cable

OTRAS NOTICIAS

Servicio exclusivo para «Falange»

Los rojos acusan a Azaña de haber vendido Málaga

La UGT y la FAI acusan a Largo Caballero y Azaña de haber vendido la capital de Málaga a los nacionalistas.

Para el reconocimiento del Gobierno del General Franco

Los partidos de derecha en Francia han emprendido una intensa campaña a favor del reconocimiento del gobierno de Franco por aquella nación.

Juicio sumarísimo

Han sido juzgados en juicio sumarísimo 150 oficiales bolcheviques que fueron apresados en Málaga. Entre ellos figura el Jefe del Comité de Defensa.

Detalles de la toma de Jarama

En el sector de Jarama, donde ha quedado cortada la carretera de Valencia, intentó pasar a Madrid un convoy de veinte y tres camionetas. Al llegar al sitio donde estaban situadas nuestras tropas, estas rompieron fuego con ametralladoras, matando a los conductores de dichos camiones y apoderándose de los mismos.

Dos milicianos rojos que se han pasado a nuestras filas dicen que hay una guardia en el puente de Argando, donde avisan a todos los vehículos que no pasen adelante y les indican el rodeo que han de dar para no encontrarse con algún disparo de fusil.

Las radios rojas no han dicho aun que dicha carretera está cortada, y este procedimiento de callar nuestras victorias continúan reportándonos grandes ventajas. Por no haber dicho los rojos que había quedado en nuestro poder el pueblo de La Marañosa, pudimos hacer trece prisioneros que iban en un gran coche creyendo que la fábrica y las casas que la circundan estaban todavía en su poder.

Las tropas de Queipo de Llano han llegado a Motril

En su avance victorioso las

tropas del glorioso General Queipo de Llano han llegado frente a Motril que no tardará en caer en nuestro poder.

Abogados de Valencia procesados

En Valencia han sido sometidos a proceso 130 abogados por haber suscrito un documento de simpatía a Calvo Sotelo.

Nuevo ataque de los rojos

Ayer volvieron a atacar los rojos nuestras posiciones en el vértice de Cobertera hostilándonos con fuego de cañones y morteros, saliendo poco después de sus escondrijos para huir desalentados al poco rato los que pudieron salvar sus vidas del certero fuego de nuestros soldados.

Impresión de todos los frentes

Las impresiones de todos los frentes de Madrid son inmejorables, como las de todos los demás frentes de España. La primavera parece que se adelanta como una hada bienhechora rendida a la justicia de nuestra Causa. Los campos de Castilla, anegados por la lluvia del cielo, sienten ya en sus entrañas la dulce tibieza del calor del sol. La bella sonrisa de las flores adora prodigamente los paisajes. Es la tonalidad optimista de la naturaleza que se asoma por los campos de España anunciando el triunfo de la Justicia que viene sobre su corcel galopante mientras que las Bestias del Apocalipsis huyen amedrentadas a refugiarse para siempre en los antros negros del crimen y de la perversidad de donde salieron.

Nuestras tropas han ocupado Motril

Después del avance brillantísimo de ayer las fuerzas del ejército del Sur han tomado la villa de Motril.

Protesta del Gobierno Portugues

El gobierno portugués ha protestado al de Francia por los perjuicios que supone para Portugal el que Francia tenga cortadas las comunicaciones con la España nacionalista.

Los muertos abandonados por los marxistas

AVILA.—Las tropas nacionales continúan recogiendo cadáveres

marxistas abandonados por las hordas bolcheviques en los descalabros que han sufrido estos días en el sector sureste de Madrid que ha dejado completamente cortada la carretera de Valencia. Hasta ayer iban recogidos 1.300 muertos y todavía quedan muchos por recoger. Puede cifrarse en un mínimo de 1.500 muertos el que han tenido en dicha brillantísima operación, la mayoría de ellos de la brigada internacional. Dos batallones de dicha brigada han quedado completamente aniquilados. A pesar de estas pérdidas considerables, los marxistas, siguiendo su táctica acostumbrada, atacaron las posiciones que acababan de conquistar nuestras tropas en la carretera de Valencia con tan poca fortuna que después de sufrir una gran matanza tuvieron que retirarse de la más desordenada, en un «Salvese quien puede» como suelen terminar las retiradas de los bolcheviques.

El abogado JOSE LUIS PIÑA

Participa a sus clientes, haber reanudado la consulta en su nuevo domicilio: Calle Sindicato, 108-2.º - Teléfono 2939

FRONTON BALEAR

FUNCION A BENEFICIO DE PRENSA Y PROPAGANDA DE FALANGE

Sábado 13 A las 9'45 noche

Programa:
1.º Quiniela: Jesús, Echave, Barrenechea, Atano, Anacabe, Echevarría.

Primer partido.
Blancos: Echevarría-Jesús
Azules: Atano - Echave.
2.º Quiniela: Roman, Carmelo, Zulaica, Loyola, Satur, Iriando.
Segundo partido.
Blancos: Satur - Iriando
Azules: Román-Loyola-Carmelo

Programa de Radio Falange

Para el día 13 Febrero 1937.
En onda de 487'80 metros:
12'15—Apertura de la estación. Música variada.
13'00—Noticiario.
13'15—Bailables.
18'00—Música de Cámara.
19'00—Noticiario.
19'15—Continuación del concierto.

20'00—Bailables.
20'30—Cierre.
En onda de 42'5 metros.
20'35—Emisión especial de noticiario en francés.
21'00—Cierre.
21'45—Emisión especial de onda de 487'80 metros para radiar la conferencia que sobre «Defensa Pasiva antiaérea», dará el Comandante de Ingenieros D. Benjamín Llorca Gisbert, Jefe de la defensa pasiva antiaérea.

LA LEGION Y OTROS HEROES

Diario de operaciones en el frente de Porto-Cristo. Se admiten encargos. Gran Vía Borne Cort, 9. Teléfono 1855.

RIALTO
HOY de 3'15 a 11 noche
24 HORAS
con Kay Francis - Clive Brook

Tres Lanceros Bengalíes
(en español) por Gary Cooper
Lunes:
EL ALCAZAR DE TOLEDO
Marlene Dietrich
Clive Brook en
EL EXPRESO DE SHANGAI

MODERNO
HOY de 3'15 a 11 noche
EL MAS AUDAZ
Fredric March - Kay Francis
RUMBA
George Raff - Carole Lombard
Lunes: DESAMPARADO por
George Brancoft
DESFILE DE PRIMAVERA
(en español)
por Francisca Gaal

Muy en breve
PORTO - CRISTO
por el Capitán de la Legión
J. Perez Vengut

PROTECTORA

Todos los días : Tarde y noche
SIGUE EL EXITO RUIDOSO
¡LA PELICULA DEL DIA! ¡EL MEJOR FILM DEL MUNDO!

LA BANDERA

¡¡LEGIONARIOS DEL TERCIO!!
con ANNABELLA y JEAN GABIN
en español

Dedicada al glorioso generalísimo FRANCO, en señal de gratitud

Hoy, jueves, a las 6 tarde, Sesión dedicada a Falange Española, a precios especiales

Próxima semana: GINGER ROGERS

Pronto: Riguroso estreno en Palma

TOLEDO LA HEROICA

El primer gran reportaje de la guerra
Duración: 30 minutos. Explicada en español

DIOS, PATRIA Y FRANCO

A la Patria se le ayuda desde cualquier sitio pero siempre observando DISCIPLINA.
Obedece al Gobierno, a nuestro legítimo Gobierno, al del General Franco y ten presente.
DIA 15 DIA DEL PLATO UNICO

